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[C) Correo 

Ciclovías Avda. Alemania 

e Quisiera compartir mi preocupa- 
ción, que hice llegar al Concejo Mu- 
nicipal, por el severo problema de 
circulación vehicular que se ha ge- 
nerado desde la Isla Teja, el sector 
costero y otros hacia el centro de la 
ciudad de Valdivia, a causa de la im- 

plementación de una ciclovía en la 

Avenida Alemania. 
De acuerdo a cifras del INE el par- 

que automotriz de la Provincia de Val- 

divia se incrementó en un 177% entre 

2002 y 2022. El 137% de ese total de 
circulación sólo en la comuna de Val- 

divia; pero muchos tramos no están 
habilitados para este flujo y la cons- 
trucción de esta ciclovía lo hace aún 

peor, aumentando la congestión. 
Hemos visto quese ha aumentado 

en promedio de 20 a 30 minutos adi- 
cionales el tiempo de traslados sólo 

entre la rotonda Los Lingues y Camilo 
Henríquez, afectando aún más la cali- 

dad de vida de las personas que tran- 
sitamos diariamente por ese sector. 

Adicionalmente los vehículos de 

emergencia no pueden circular. Y, co- 
mo dato curioso, ¡la ciclovía no está 

conectada con ningún otro tramo! Es- 
toimplica que los ciclistas deben cru- 
zar entre los vehículos para poder 
usarla, con el consiguiente riesgo. 

Por esta razón es que solicito se 

pueda interceder para paralizar esta 
construcción, hasta el nuevo puente 
Cochranese encuentre habilitado y se 
pueda implementar una red de ciclo- 
vías amigables y realmente utilizables. 

Carolina Carrilloc 
carrillocornejo2gmail.com 

Listas de espera de la niñez 

e Más de 60 mil niños, niñas y adoles- 
centes que tienen una orden de in- 
greso al sistema de protección no 
están siendo atendidos, según los 
últimos informes trimestrales de la 
Corte Suprema sobre las medidas 
de protección decretadas por los 
tribunales de Familia. 

Los NNA quedan enllistas de espe- 
ra por meses y hasta años, permitien- 
doel agravamiento delas vulneracio- 
nes de sus derechos. 

Estasituación es reflejo dela debi 
lidad estructural de la oferta del Ser 
vicio Nacional de Protección Espe- 
cializada a la Niñez y Adolescencia. 
Y no podemos permitirnos como so- 
ciedad que este nuevo servicio fraca- 
se en su propósito de cumplir conla 
protección prometida a los más in- 
defensos y vulnerables. 

A pesar delos esfuerzos y la dic- 
tación de una bien intencionada y 

   

profusa legislación, como la Ley 
21.403 sobre Garantías y Protección 

Integral, la realidad supera las vo- 
luntades y normativas. 

El problema sigue anclado en la 
insuficiencia de recursos y en las de- 
ficiencias de gestión de un Estado in- 
capaz de abordar esta problemática 

o de crear las condiciones para que 
la sociedad civil contribuya a solu- 
cionar este drama social comollo ha 
hecho históricamente 

Como organización de la socie- 
dad civil entendemos que solamen- 
te un actuar mancomunado permi- 
tirá cambiar esta realidad que com- 
promete el futuro de nuestra convi- 
vencia y cohesión social. 

José Pedro Silva Prado 

Presidente 
Fundación Ciudad del Niño 

Vacunación a lactantes 

e Comenzó la vacunación con un an- 
ticuerpo monoclonal que dará protec- 
ción contra el Virus Sincicial Respira- 
torio (VRS) a reción nacidos y lactan- 
1es hasta los 6 meses de edad. 

Así Chilese convierte enel primer 
país Latinoamericano que tiene este 
beneficio para su población infantil. 

Esta campaña se suma a la vacu- 

nación contra la influenza y Covid 19 
alos grupos objetivos de riesgo. 

El Nirservimab es un medica- 
mento de la categoría de anticuerpo 
monoclonal de acción prolongada 
contra el VRS que busca la preven- 
ción del contagio de este virus.La 
evidencia científica demostró alta 
eficacia y seguridad. 

El objetivo es inmunizar a alrede- 
dor de 160.000 lactantes nacidos des- 

de el 01 de octubre del 2023 como 
también a lactantes de alto riesgo. El 
Minsal habilitó vacunatorios públi- 
cos y privados en convenio con la Se- 
remi, maternidades y unidades de 
neonatología. Se sabe que esta estra- 
regia ha demostrado que puede re- 
ducir el número de hospitalizaciones 
por VRS en este grupo objetivo. 

Esimportante recalcar que, como. 
se trata de un anticuerpo que no pro- 
ducerespuesta inmune, comolo.es.el 
caso de las vacunas en general, sí se 
deben tener precauciones en cuanto 
alas posibles reacciones alérgicas. Los 
padres y madres deben consultar asu 
pediatra ante cualquier situación de 
compromiso del estado general desa- 
ludtras su administración. 

  

   

Magaly Sandoval Zavala 
Académica de Enfermería USS 

cartasaldirectorgaustralvaldivia.cl 
  

O AHJADUE 
'lesllona Con destino a Venezue- 
la: PDIfrena viaje de Daniel Jadue a 
Un mes de su formalización. La po- 
licía alertó del viaje aa fiscal. El je- 
fe comunal, investigado por co- 
rrupción, contaba con una invita- 
ción del gobierno de Nicolás Madu- 
ro, según cercanos. N 
'Adanieljadue Hoy me impidieron 
viajar fuera de Chile por tres días. 
Notengo ninguna medida cautelar. 
Fiscal me amenaza con detenerme. 
Esto es un atentando a la democra- 
cia y una medida autoritaria ein- 
constitucional. Ejerceré todas las 
acciones legales para frenar estas 
arbitrariedades! 
(Qandres20ad Anadiese le puede 
prohibir viajar fuera de Chile sin 
que exista una medida cautelar de 
por medio. Lo que está haciendo la 
Fiscalía con Jadue es una persecu- 
ción pol 
no detiene a Hermosilla. El Fiscal 
Nacional usa la Fiscalía con fines 
políticos. 
Alatercera Monsalve dice que lo 
“prudente” es que Ministerio Públ 
coexplique razones para evitar vi 
je de Daniel Jadue a Venezuela. 

      

  a. La misma Fiscalía que | 

O Al vuelo 

MENSAJE EQUIVOCADO B 

  

Resulta lamentable comprobar como cada vez son más los letreros y señales de tránsito que han sido intervenidos con mensa- 
jes de diferente naturaleza. El problema se aprecia tanto en Valdivia como en la mayoría de las comunas y es como si existiera 
necesidad de comunicar algo urgentemente, aunque como en el caso dela imagen, el mensaje no parece el más apropiado. 

Colaboración Patricio Jara F.   

[C) Columna 

María José 
Gatica Bertín 
Senadora por 

Los Ríos. 

¿Celulares 
en clases? 

n la encrucijada de la educa- 
E ciónmoderna yla presenciato- 

tal de latecnología, surge un di- 
lema cada vez más urgente: ¿debería- 
mos permitir el uso de teléfonos celu- 
Laresenlasaulas escolares? Mirespues- 
taesunno. Y estose debe aque ala luz 
delos hechos la presencia de dispositi- 
vos móviles en las salas de clases no so- 

lo distrae, sino que también obstaculi- 
za el aprendizaje y el desarrollo, prin- 
cipalmente en niños y adolecentes. 

Conacceso instantáneo a redes so- 

ciales, juegos y contenido no relacio- 
nadoconla clase, esnatural que los es- 
tudiantesse vean tentadosa desviarsu 
atención del material educativo hacia 
actividades menos productivas. Esto 
no solo afecta su propio rendimiento 
académico, sino que también puede 
interrumpir el proceso de enseñanza 
para.el resto dela clase. 

Muchos podrían argumentar que 
loscelulares son herramientas educa- 
tivas valiosas que deberían ser inte- 
gradas en el proceso de enseñanza- 
aprendizaje. Si bien es cierto que los 
dispositivos móviles pueden ser útiles 
en determinados contextos, como la 
investigación en línea o el accesoare- 
cursos educativos, su potencial edu- 
cativo preferiblemente debería cen- 
trarse en espacios y actividades espe- 
cíficas contenido curricular. 

Mi opinión, que sé comparte gran 
parte de la comunidad educativa, se 
ha materializado en un proyecto de 
ley en tal sentido, con la finalidad de 
rprohibir el uso de celulares en sala 
delos alumnos de educación parvu- 
laria, básica y media, hasta segundo 
año. Un proyecto que espero pueda 
ser discutido y consensuado junto a 
mis colegas parlamentarios. 

Prohibir el uso de celulares en las 
aulasescolares nose trata de negar el 
avance tecnológico, sino de fomen- 
tar un ambiente propicio para el 
aprendizaje y el crecimiento perso- 
nal. Al establecer límites claros y pro- 
mover la concentración en el aula, 
estamos preparando a nuestros estu- 
diantes para enfrentar los desafios del 
mundo real de manera más efectiva. 
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